



# Tirol

## Nominiert, Haus Bout

Schlank und vier Etagen hoch, nach außen hin einfach und roh steht dieses Zweitwohnsitz-Einfamilienhaus wie verankert auf dem felsigen Untergrund, der einst von einem Föhrenwald bewachsen war. Das Turmhaus nimmt in seiner Anmutung und Durchgestaltung, in Optik und Haptik die ehemalige Waldumgebung auf. Dieser rigorose Ansatz führt zu geringen Kosten, zu atmosphärisch dichten Räumen, zu einfachen und einfach ausführbaren Details, zur puren und poetischen Anmutung des Bauwerks an diesem Ort. Die geschlossene hölzerne Wendeltreppe ist eine weitere Referenz an die ursprüngliche Prägung des Gebiets. Der erdgeschoßige Innenraum wird durch eine große Holzterrasse, eigentlich mehr eine Aussichtsplattform, nach außen erweitert. Geheizt wird mit einem zweigeschoßigen Kachelofen.

*„Das Holztürmchen fügt sich sensibel in die Umgebung ein. Konzeptuell wie ausführungstechnisch besticht das Projekt durch Klarheit. Reduzierte Problemlösungen, eine funktionale und formale Konzentration auf das Wesentliche prägen den Entwurf. Die Erschließung erfolgt über ein halbes Untergeschoß – Technik und Keller frech hinter einem Vorhang verborgen. Darüber stapeln sich drei weitere Räume, welche über eine trennende und verbindende Wendeltreppe kommunizieren. Durch einfach gehaltene Details, funktionale Reduktion und unverfälschte Materialität ist das Gebäude ein Statement für erschwingliche Architektur.“*

**Walter Prenner,  
aut. Architektur und Tirol**



Objekt: freistehend

Besonderheit: funktionale Reduktion,  
atmosphärisch dichte Räume

Grundfläche (bebaute Fläche): 47 m<sup>2</sup>

Wohnfläche: 100 m<sup>2</sup>

ArchitektIn/PlanerIn: Madritsch Pfurtscheller

Fotos: Wolfgang C. Retter



**Das beste Haus**  
Architekturpreis 2015

Nominiert | Tirol  
**Haus Bout**

Bianca Bout-Bronkhorst  
Johannes Bout  
Bauherren

Robert Pfurtscheller  
Architekt

**Madritsch Pfurtscheller**  
Büro Architekt

Wien, am 29. April 2015



Dr. Josef Ostermayer  
Bundeskanzleramt Österreich



Dr. Josef Schmidinger  
Generaldirektor s Bausparkasse



Mag. Dietmar Steiner  
Direktor Architekturzentrum Wien